



El Mundo de MAPFRE DIGITAL

ACTUALIDAD • FUNDACIONES • EMPRESA • VIAJES • SALUD • OCIO



[Inicio](#) > [Historia](#) > La década de los 80 en MAPFRE (II): 50 aniversario de MAPFRE

Historia

La década de los 80 en MAPFRE (II): 50 aniversario de MAPFRE

En 1983 MAPFRE cumple 50 años de existencia, y se acuerda dar un gran valor a esa celebración. Se trataba de hacer una seria reflexión sobre el pasado y de orientar a la entidad hacia el futuro de forma decidida. Para conmemorar el aniversario se programa una gran variedad de actos (seminarios, exposiciones, jornadas, espectáculos...), entre los que destaca la inauguración del Instituto Tecnológico de Seguridad MAPFRE, y se publica, además de otras obras, el libro *Cincuenta años: MAPFRE hacia el futuro*.



Enrique Tierno Galván, alcalde de Madrid en 1983, inauguró la exposición sobre Penagos, una de las actividades más destacadas del 50º aniversario.

El programa del 50º aniversario de MAPFRE respondía a tres ideas básicas: exigencia de eficacia, transparencia y profesionalidad; promoción de la seguridad bajo todas sus formas, y fidelidad a sus raíces en el mundo agrario y vocación de servicio a la comunidad. Para ello se prepararon una serie de actividades que incluían seminarios sobre diferentes temas, publicaciones, encuentros internacionales y varios actos culturales. Entre los seminarios que se llevaron a cabo hay que mencionar de forma especial la Semana de la Seguridad de la FUNDACIÓN MAPFRE, que tuvo lugar en mayo de 1983. Durante esa semana se celebraron diferentes jornadas médicas sobre temas de actualidad en el momento; un curso sobre la rehabilitación del minusválido físico, y varios simposios, como los de seguridad e higiene en el trabajo, seguridad contra incendios, sobre seguridad vial o sobre higiene ambiental, entre otros. La Semana de la Seguridad se clausuró con el discurso de Ignacio Hernando de Larramendi titulado «Cincuenta años: MAPFRE hacia el futuro».

Otro de los puntos destacados del aniversario fue el Encuentro Internacional sobre el Futuro del Seguro, celebrado el 19 de mayo, que posibilitó el intercambio de experiencias entre directivos de entidades aseguradoras de distintos países. El punto de partida de este análisis fue una valoración del principio de responsabilidad social aplicado a la empresa aseguradora, que remite a un conjunto de preocupaciones comunes a todas las instituciones socialmente influyentes. Ese mismo día también tuvo lugar una Jornada sobre Seguridad Social, en la que se analizaron, entre otros temas, las perspectivas futuras de la Seguridad Social española. También se celebró en el Teatro Alcalá-Palace de Madrid un espectáculo de música y danzas españolas, que se repitió al día siguiente con la asistencia de todos los empleados de MAPFRE en la capital española.

Exigencia de eficacia y profesionalidad, promoción de la seguridad y fidelidad al mundo agrario fueron las tres ideas sobre las que giró el programa del 50º aniversario de MAPFRE

En los días siguientes se celebraron diversos actos: la Reunión Internacional de Seguros de Origen Agrícola; las Jornadas sobre la Gestión del Seguro de Automóviles, y dos seminarios sobre El Empleo en la Vida Española y La Información y la Comunicación en la Empresa Futura.

Asimismo, a lo largo de los meses de mayo y junio tuvo lugar una exposición antológica de la obra de Rafael de Penagos (1889-1954), uno de los dibujantes españoles más destacados de su tiempo -vinculado a MAPFRE desde que diseñó un logotipo de la entidad-, en el Salón de Exposiciones MAPFRE, situado en el

edificio del paseo de Recoletos, 25, en Madrid. MAPFRE VIDA había creado en 1982 el Premio Penagos de Dibujo.

Además, con motivo del 50º aniversario, EDITORIAL MAPFRE publicó diversas obras, entre las que puede destacarse el libro *Cincuenta años: MAPFRE hacia el futuro*, que recoge la historia de la entidad desde su fundación. También hay que mencionar la obra *Penagos*, patrocinada por MAPFRE y editada por Espasa Calpe, sobre la vida y el trabajo de este ilustre dibujante.

Vinculada a MAPFRE y con reconocimiento europeo



Instituto Tecnológico y de Seguridad de MAPFRE (ITSEMAP), en Ávila.

La inauguración de este instituto en Ávila fue el punto fuerte de la celebración del 50º aniversario de MAPFRE. A la presentación, el 20 de mayo, asistieron consejeros y directivos de MAPFRE, autoridades locales y provinciales, representantes de varios ministerios, así como diversas personalidades del mundo del seguro iberoamericano y europeo.

La creación del Instituto Tecnológico y de Seguridad de MAPFRE buscaba dar una respuesta a una de las preocupaciones permanentes de MAPFRE, que era la mejora de las condiciones de seguridad en los sectores relacionados con su actividad aseguradora. Desde el año 1976 la labor desarrollada en este ámbito estaba canalizada a través de la FUNDACIÓN MAPFRE, pero la búsqueda de una mayor coordinación y efectividad en estas actividades aconsejó la creación del Instituto.

Éste estaba compuesto inicialmente por tres centros independientes: el Centro Tecnológico del Fuego, el Centro de Experimentación y Seguridad Vial, y el Centro de Higiene Ambiental. Sus instalaciones ocupaban un conjunto de edificios de más de 5.000 m² construidos sobre una parcela de 8.000. Sus actividades estaban orientadas a la formación de personal técnico, investigación, asesoramiento, análisis de técnicas de operación y de equipos, instalaciones y utillaje, etc.

La creación del Instituto Tecnológico y de Seguridad obedeció al interés de MAPFRE por mejorar las condiciones de seguridad en los sectores relacionados con su actividad aseguradora

En el próximo capítulo seguiremos avanzando en nuestro recorrido por la historia de MAPFRE, que continúa con una expansión imparable.